
Дорогие соотечественники! Мои товарищи и друзья!
От души поздравляю вас с праздником Великой Октябрьской 

социалистической революции! 7 ноября 1917 года залп «Авроры» 
возвестил начало Новой Эпохи. Эпохи, о которой мечтали 

поколения трудящихся России, во имя чего они упорно боролись 
на протяжении долгих лет. Первая в мире социалистическая 

революция стала узловой точкой истории. Она изменила 
вектор развития человечества. Положила начало созданию 
более прогрессивного общественного строя. Следуя пути, 

открытому Великим Октябрем, наши соотечественники достигли 
выдающихся успехов. В истории навсегда запечатлены план 

ГОЭЛРО и стройки довоенных пятилеток. Грандиозная ленинско-
сталинская модернизация и Знамя Победы над Рейхстагом. 

Первая в мире атомная электростанция и первый космический 
спутник. Исторический полёт Юрия Гагарина и создание лучших 
в мире систем здравоохранения и образования. Советская страна 

убедительно продемонстрировала: когда ценности народовластия 
и социализма, дружбы народов и гуманизма лежат в основе 
развития, его результаты способны восхитить всю планету.

Великий Ноябрь не остался в прошлом. Его идеалы живут в тех, 
кто строит новое, справедливое общество в Китае и Вьетнаме, 
на Кубе и в Венесуэле. Социалистические идеи солидарности 

и братство близки и тем, кто сегодня, не щадя себя, борется за 
свободу трудового народа с натовским фашизмом на Украине. 

Победоносная история партии Ленина заряжает оптимизмом, дарит 
надежду на то, что силы добра и прогресса одержат верх. Я убежден, 

Россия вновь выйдет на созидательный путь — путь социализма 
XXI века! Будем же настойчиво приближать утро нового мира!

С Праздником вас!С днем Великого Октября!
Председатель ЦК КПРФ

Г. А. Зюганов
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26 октября, при
обсуждении проекта
закона «О федеральном
бюджете на 2024 год и
на плановый период 2025
и 2026 годов», с трибуны
Государственной Думы
выступил Председатель ЦК
КПРФ, руководитель фракции
коммунистов. Г. А Зюганов.

Ува ж аемые д епу т а ты!
Мы принимаем бюджет в условиях 
большой и опасной войны. В этой ситу-
ации нам необходим бюджет победы. 
Он станет таким, только если удастся 
преодолеть раздвоенность власти и вы-
полнить установки, которые сформули-
рованы в посланиях президента. 
В условиях развязанной против нас 
войны, главное — это централизация 
ресурсов и успешное управление. Их 
цель — обеспечить единство действий 
фронта и тыла. Но предложенный нам 
проект бюджета не соответствует этой 
задаче. Реальное увеличение расходов 
к 2023 году мы видим в конце трехлет-
ки только по двум разделам. Прежде 
всего, это оборонный раздел, напря-
мую связанный со Специальной воен-
ной операцией. Рост оборонных расхо-
дов мы поддерживаем и все делаем для 
нашей победы. 
Но одновременно возрастает государ-
ственный долг и расходы на его пога-
шение. В следующем году на это будет 
направлено 2,3, а в конце трехлетнего 
периода — 3,3 триллиона. Расходы по 
обслуживанию госдолга в 2026-м ока-
жутся вдвое выше, чем в 2023-м. Ника-
кой необходимости в этом нет! Если бы 
вы приняли наши предложения и зако-
ны, которые мы вносили, удалось бы на-
растить бюджет до 45 триллионов вме-

сто обещанных на следующий год 36,6. 
Это был бы бюджет развития. 
Но сегодня, к сожалению, мы рассма-
триваем бюджет тупика. Он не ведет 
нас к победам. 
Президент в своей речи в Мюнхене в 
2007 году заявил, что у нас есть наци-
онально-государственные интересы и 
есть свои традиции. Вопреки этой оцен-
ке мы получили ЕГЭ и «болонскую си-
стему», разрушавшие лучшую в мире 
русско-советскую школу. И до сих пор 
наше образование корчится в муках.
В своем послании президент поставил 
задачу войти в пятерку наиболее эко-
номически развитых стран и выйти на 
темпы роста выше среднемировых, со-
ставляющие 3%. Но десять лет подряд у 
нас рост экономики составлял около 1%. 
На следующие три года официальный 
прогноз вновь обещает не выше 2,2–2,3%.
Правительство требует наращивать ин-
вестиции в экономику страны. Но кто 
будет этим заниматься? Те, кто выво-
дят из России в офшоры сотни милли-
ардов долларов ежегодно? Если бы пе-
рекачанные за рубеж средства остава-
лись в стране, мы бы имели в бюджете 
на 5 триллионов больше.
Два года назад на Валдайском форуме 
президент заявил, что капитализм за-
шел в тупик. Теперь мы все видим, что 
он не просто зашел в тупик, а сошел с 
ума. Доказательство — бесчеловечная 
бойня, разгорающаяся на Ближнем Вос-
токе, и война «коллективного Запада» 
против нас. Наша задача — победить. 
Для этого требуются дополнительные 
ресурсы.
Как только темпы роста экономики на-
чали подрастать, Центробанк поднял 
ставку по кредитам до 13%. Для наших 
предприятий, для малого и среднего 
бизнеса это удар, от которого они все 
стонут. Так моно парализовать целые 
отрасли!

Село дало хороший урожай. Депутаты 
нашей фракции Кашин, Харитонов, Ко-
ломейцев внесли убедительную про-
грамму развития сельского хозяйства. 
Но что крестьяне получили в ответ? Та-
рифы на электроэнергию составляют 
почти 8 рублей за киловатт. Топливо 
продолжает дорожать. Сегодня утром 
в Новосибирске зимняя солярка сто-
ила 70 рублей за литр. Много пустой 
болтовни! Правительство за 60 дней не 
смогло отрегулировать этот простей-
ший вопрос!
А что происходит со стройкой? Разве мы 
песок и металл возим из Америки? Нет! 
Но цена на них удвоилась. Это тянет за 
собой целую цепочку проблем.
Один из важнейших вопросов касает-
ся международной торговли. Мы дого-
ворились торговать с дружественными 
странами в национальных валютах. Но 
за последний год рубль обвалили почти 
на 70%. Это самый настоящий саботаж 
главных установок президента! 
К сожалению, тот бюджет, который вне-
сен в Государственную Думу, не решает 
ни одну из названных проблем.
В середине июня на Орловском эконо-
мическом форуме КПРФ представила 
бюджет развития, бюджет Победы. Вам 
были переданы все наши материалы, 
все необходимые законы, которые мы 
подготовили. Мы приглашали вас по-
сетить наши народные предприятия, 
чтобы перенять и распространить их 
опыт. Но партия власти никакого инте-
реса к этим предложениям не прояви-
ла. Никакого полноценного диалога не 
получилось.
Нынешний бюджет сверстан по старым 
разрушительным лекалам, которые за-
ложили либералы ельцинского разли-
ва. И ничего нового он нам не несёт!
Реальные затраты бюджета к концу 
предстоящей трехлетки собираются 
сократить по восьми разделам из че-
тырнадцати. В 2026 году они окажутся 
ниже, чем в 2023-м. А это означает, что 
страна не развивается и продолжает де-
градировать. 
Суммарное сокращение финансирова-
ния госпрограмм составляет 9%. Что 
касается масштабных инноваций, то в 
проекте бюджета ими и не пахнет. На-
мечено абсолютно недопустимое сокра-
щение затрат на развитие националь-
ной экономики. Если в текущем году 
на него предполагается направить бо-
лее 4 триллионов рублей, то в следу-
ющие три года закладывают от 3,2 до 
3,9 триллиона. И на какой же промыш-
ленной базе мы будем побеждать? Как 
будем производить? Как будем наращи-
вать свои возможности? Куда смотрели 
профильные министерства? Как вооб-
ще пропустили такой проект бюджета?

2 КРАСНАЯ ПАРТИЯ —
БУДУЩЕЕ НАШЕЙ СТРАНЫ

Выпуск 122
Ноябрь 2023

Г. А. ЗЮГАНОВ: 
За такой бюджет мы голосовать не будем!
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КРАСНАЯ ПАРТИЯ —
БУДУЩЕЕ НАШЕЙ СТРАНЫ

Россия единственная из двадцатки 
крупнейших стран мира, которая вы-
мирает. Мы теряем по полмиллиона 
граждан в год уже тридцать лет подряд. 
Русский народ сократился на 22 милли-
она человек. Вчера Святейший Патри-
арх с тревогой напомнил: вымирание 
государствообразующего народа, чре-
вато глубоким социальным кризисом 
и межнациональными конфликтами. 
Почему же на этом фоне расходы на 
здравоохранение в течение трехлетки 
уменьшаются в реальном выражении, 
с учетом инфляции, на 10%? Меня про-
сто потрясло пренебрежительное отно-
шение к развитию отечественной фар-
мацевтики! Мы платим недружествен-
ным странам, объявившим санкции, 
гигантские деньги за лекарства вместо 
того, чтобы производить свои! Если зав-
тра нам перекроют поставку лекарств, 
что начнется в стране?
Что касается аграрного сектора, то он 
в рамках раздела «Национальная эко-
номика» получит 480 миллиардов в 
2024 году, 335 — в 2025-м и 323 — в 2026-
м. И это тоже недопустимое снижение! 
Ведь аграрный сектор — основа нашей 
продовольственной безопасности, без 
которой невозможно говорить о безо-
пасности национальной. 
Мы вам много раз предлагали: внедри-
те по стране наш опыт народных пред-
приятий! В этом зале находится один из 
руководителей нашего СПК «Звенигов-
ский» Сергей Казанков. У них 880 мага-
зинов, лучшие фермы, лучшая продук-
ция. Вчера отправили на фронт в соста-
ве гуманитарного конвоя КПРФ целую 
машину великолепных продуктов. Но 
почему вы не хотите перенимать этот 
опыт? Если будет хотя бы по одному та-
кому предприятию в каждом регионе, 
мы обеспечим своей продукцией всю 
страну и половину Европы. Почему же 
блокируются решения, которые давно 
назрели и отвечают нашим националь-
ным интересам? 
К 2026 году безбожно урезаются рас-
ходы на ЖКХ. С учетом инфляции они 
сокращаются на 68% по сравнению с 
2023-м. Как такое можно допустить? 
У нас только износ труб составляет 
60%! Очевидно, что потребность в сред-
ствах на поддержку жилищно-комму-
нального хозяйства будет только на-
растать. И покрываться она будет за 
счет граждан. 
Что касается науки и образования, то 
не может быть патриотического воспи-
тания без соответствующей подготов-
ки, учебников, специалистов. У нас ско-
ро не останется учителей начальных 
классов, которые становятся для ребят 
второй мамой. Но предложенный бюд-
жет абсолютно не способствует реше-
нию кадровых проблем школы, повы-
шению качества образования и разви-
тию науки. 
Вчера в Китае в первом чтении принят 
закон о патриотическом воспитании, 
начиная с детского сада. Сейчас в Госу-
дарственной Думе проходит выставка, 
посвященная нашим спортивным побе-

дам. Но когда эти победы достигаются? 
Когда тренер становится еще и воспи-
тателем! И неслучайно после июньско-
го Парада Победы уже в августе 1945-го 
на Красной площади прошел марш физ-
культурников. Он продолжался пять 
часов. Сталин с Жуковым на трибуне 
Мавзолея объясняли суть происходя-
щего будущему президенту Эйзенха-
уэру, командовавшему американски-
ми войсками в Европе и США. Эйзен-
хауэр потом сказал, что именно тогда 
в полной мере понял, почему СССР раз-
громил фашистов. Он увидел здоровое, 
могучее племя патриотов-победителей, 
прошедшее войну и устремленное к но-
вым победам. 
 В ноябре 1945-го года наши футболисты 
съездили в Англию и показали тамош-
ним клубам, как нужно играть. А сей-
час посмотрите, что делается! Финан-
сирование раздела «Физическая культу-
ра и спорт» урезали по максимуму. Вы 
хотите, чтобы в стране вообще не оста-
лось своих спортсменов? Чтобы под фла-
гом России выступали одни иностран-
ные “профессионалы”?  Мы когда снова 
сможем болеть за своих?
Когда нам говорят, что нет денег на уве-
личение важнейших расходов бюдже-
та — это самая большая ложь! В России 
состояние 25 главных богачей составля-
ет в общей сложности 300 млрд долла-

ров. Это означает, что у упырей больше, 
чем в госбюджете. Так заставьте их за-
платить налоги! В условиях войны они 
обязаны вкладывать средства, необхо-
димые для победы! 
Я не понимаю ни вашей логики, ни без-
ответственности владельцев капита-
ла. Посмотрите, как развивается Китай, 
проводящий ответственную полити-
ку под руководством Компартии! Мы 
внимательно изучаем его выдающий-
ся опыт, который необходимо перени-
мать. Только за последнее время в КНР 
побывали наши губернаторы Клычков 
и Русских, мои заместители Афонин и 
Новиков. Но давайте вспомним, с чего 
начинался подъем Китая. Ведь первые 
156 заводов там построили советские 
специалисты! 
В России ресурсов больше чем достаточ-
но. Так заставьте их работать на стра-
ну, а не на олигархию, не на чужой кар-
ман, не на воров и «прихватизаторов»! 
Министр финансов Силуанов — грамот-
ный человек, но он действует по старой 
и тупиковой схеме. Она нас не спасает 
и спасти не может. Стране нужен бюд-
жет Победы, который мы предложили. 
За этот бюджет мы голосовать

НЕ БУДЕМ!

Г. А. Зюганов,
Председатель ЦК КПРФ

Бюджет тупикового курса. Так оце-
нивают в КПРФ, внесённый в Госду-
му, проект главного финансового
документа страны. Системные
ошибки при формировании феде-
рального бюджета повторяются
из года в года. Но сейчас, в услови-
ях обострения международной си-
туации, они особенно дорого обхо-
дятся стране.
Лидер КПРФ Г. А. Зюганов опубли-
ковал новую и весьма актуальную
статью. Она касается нового бюд-
жета, который внесло в Думу пра-
вительство РФ, и который по идее,
должен был бы стать основой для
перехода, по сути, дела, воюющей
страны в новое качество. Однако до
этого далеко, о чем доказательно
и подробно говорит Зюганов, пред-
лагая альтернативу такому поло-
жению вещей.

Сегодня в условиях гибридной вой-
ны нашей стране жизненно необхо-
дима мобилизация всех имеющихся
ресурсов, их ускоренное наращива-
ние и эффективное использование.
Финансово-экономических ресурсов
это касается в особенности. Они
являются основой любых дости-
жений — и военных, и промышлен-
ных, и социальных. Поэтому осо-
бенно важен вопрос формирования
бюджета развития, осуществле-
ния программы подлинного сувере-
нитета и Победы.
В июне в Орле на Международном
экономическом форуме была презен-
тована обновленная социально-эко-
номическая программа КПРФ. При
поддержке лучших ученых и специ-
алистов мы убедительно доказали
необходимость ее реализации. Она в
полной мере отвечает задачам, ко-
торые стоят перед нашей страной
сегодня, и направлена на преодоле-
ние системных проблем. О ключе-
вых пунктах программы и о том,
почему ее принятие обеспечит раз-
витие России, читайте в статье
Геннадия Андреевича Зюганова  —
БЮДЖЕТ ТУПИКОВОГО КУРСА на на-
шем сайте:



Росстат отчитался о снижении количе-
ства россиян, которые находятся за чер-
той бедности, что следует из опублико-
ванной динамики расслоения доходов 
россиян за последний год.
Неудивительно, что это произошло после 
смены системы расчёта. Теперь ведомство 
опирается не на прожиточный минимум, 
который зависит от медианного дохода, а 
использует так называемую границу бед-
ности. Сами чиновники, конечно, объяс-
няют улучшение официальной статисти-
ки на доли процента не манипуляциями 
с формулами, а успехами в реализации 
адресных социальных программ.
Но как бы ни старались придворные сче-
товоды притянуть за уши статистику, 
опубликованные цифры настораживают, 
если внимательно изучить статьи расхо-
дов. Траты самых бедных слоёв населения 
на продукты питания выросли до 48 %.
Власти уже давно подталкивают народ 
переходить на макарошки. При этом 
мяса и фруктов в рационе всё меньше, 
но чаще стали брать вместо них сахар 
и хлеб — быстрые углеводы, которы-
ми можно легко наесться. И потом мы 
удивляемся, почему подорвано здоровье 
у большей части населения?! 
В августе этого года ощутим оказался 
рост цен на мясную продукцию, фрук-
ты и овощи дорожали, несмотря на се-
зон, каждый пятый россиянин, по опро-
сам ФОМ, говорил об удорожании хлеба. 
Также в сентябре подскочили на 9% оп-
товые цены на куриные яйца. 
В Прикамье годовая инфляция уже пре-
высила 6%. Это выше чем в Приволжье 
и в России в целом.
Годовая инфляция в Пермском крае в сен-
тябре 2023 года достигла 6,04%. Это выше, 
чем в августе на 1,2%, сообщает пресс-служ-
ба Пермского отделения Банка России.
Также этот показатель выше, чем по 
Приволжскому федеральному округу 
(5,5%) и по России в целом (6%).
Специалисты Центробанка называют 
среди основных причин ускорения ро-
ста цен в Пермском крае произошедшее 
ослабление рубля, увеличение потре-
бительского спроса, рост транспортных 
расходов и сокращение предложения на 
отдельных товарных рынках. Ускорение 
роста цен в июле — сентябре затронуло 
широкий круг товаров и услуг.
Зарплаты хронически не успевают за це-
нами. Пропасть же между богатыми и 
бедными только увеличивается…

А РАСТУТ ЛИ ДОХОДЫ 
НАСЕЛЕНИЯ?

В начале октября состоялось пленарное 
заседание Международного дискуссион-

ного клуба «Валдай», где выступил глава 
государства. Он сказал, что у нас растут 
реальные располагаемые доходы насе-
ления. Если в Европе они упали, то у нас 
подросли больше чем на 12%. Интересно, 
а это точно о России идёт речь? Друзья, 
выросли ли у вас доходы?
Данное высказывание прокомментиро-
вал лидер «Левого фронта» Сергей Удаль-
цов: «Не знаю, как в Европе. Но точно 
знаю, что в России никакого роста дохо-
дов населения нет. Те, кто пишут Пути-
ну эти речи, похожи на скрытых револю-
ционеров, задача которых –максималь-
но разозлить народ».
Конечно, кто-то может и отметить не-
значительный рост заработной платы. 
Но опять же, цены на товары и услуги 
на месте не стоят. Поэтому если где-то у 
кого-то доход и вырос, то на финансовом 
благополучии гражданина это не особо 
отразится.
И на что особо хочется обратить внима-
ние- посмотрите, сколько в последние 
годы появилось магазинов, где продают-
ся товары по сниженным ценам. Изну-
три они похожи на оптовые базы.
Низкие цены на товары они удержи-
вают за счет экономии на количестве 
персонала, выкладке товара и торговом 
оборудовании. Если в привычных нам 
магазинах, наподобие «Пятёрочки» или 
«Магнита» товар разложен по прилав-
кам, то в условных «Светофорах» и «До-
броценах» всё просто лежит в короб-
ках-бери, сколько надо. Как минимум 
не нужно оплачивать работу человека, 
который бы делал всё «красивенько».
Как вы думаете, в связи с чем количе-
ство таких магазинов стало расти, слов-
но грибы после дождя? Всё очень просто: 
гражданам выгоднее закупаться именно 
там. Да и в традиционных торговых се-
тях, если обратить внимание, люди ча-
сто покупают продукцию таких брендов, 

как «Красная цена», «Моя цена», «Каж-
дый день» и тому подобных. Вряд ли из-
за роста реального дохода россияне пере-
ходят на такие товары.

ПЛАТИ ЕСЛИ НЕ БЕДНЫЙ

Налоги же для бедных в России оказа-
лись крайне высокими. 
Нижняя ставка НДФЛ в 13% оказалась 
одним из самых высоких подоходных 
налогов для бедных, обеспечив РФ 153 
место среди 190 стран, — пишет «Совет-
ская Россия». 
В 98 странах нижняя граница НДФЛ -0%, 
в том числе во Франции, Германии, Ки-
тае. Была она нулевой и в СССР, 3/4 рос-
сиян выступают за обнуление НДФЛ с 
зарплат меньше 30000 рублей, показал 
опрос SuperJob.С таким законопроек-
том выступили депутаты Государствен-
ной Думы. Эта мера могла бы облегчить 
участь малоимущих трудящихся, гово-
риться в проекте. Эта уже 86 по счёту по-
пытка внести поправку в статью 217 На-
логового кодекса с 2000 года. Оппозици-
онные фракции регулярно предлагают 
ввести полноценно прогрессивную шка-
лу НДФЛ, снизив её до 0% для низких до-
ходов и повысить до 30–35%-  для высо-
ких. Но власти регулярно отклоняют 
инициативы. Вот и в этот раз зампред 
Правительства Р. Ф. Дмитрий Григорен-
ко дал отрицательный отзыв. Мол, в Рос-
сии и так хватает мер поддержки мало-
имущих граждан.
Власти РФ 30 лет оправдывают свою ан-
тисоциальную политику в сфере налого-
обложения то техническими сложностя-
ми, то рисками уклонения, то еще чем. 
Тем самым расписываясь в собственной 
профнепригодности.
Прогрессивный налог на доходы для 
всех трудящихся появился в России 
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в 1917 году, причем нижней границей 
были неизменно 0%. 
В 1993 году отменили необлагаемый ми-
нимум, а с 2001 года — прогрессивную 
шкалу (12–24%). В мире же процесс шел об-
ратный. Уже в 151 стране прогрессивный 
НДФЛ, причем средний диапазон — 22%. 
Как пишет издание, «вовсе не из-за про-
блем с расчётами или выявлением укло-
нистов деградировала в РФ шкала НДФЛ. 
Как и везде, прибавочная стоимость рас-
пределяется по силе класса. Трудящиеся 
дезорганизованы и слабы, поэтому нало-
говое бремя для них тяжелое. А господ-
ствующие собственники вольны навя-
зывать свои порядки. Вот бедные и пла-
тят много, чтобы богатые могли платить 
поменьше».

КАРТИНА БЕЗРАДОСТНАЯ…

Не так давно властями была обнародова-
на официальная статистика по пенсиям 
россиян, которая вызвала в правитель-
стве чуть ли не эйфорию. 
По этим данным, в 2023 году средний 
размер пенсии в России составляет 
19,4 тыс. рублей, увеличившись за год 
на 14,5%. Такой вывод следует из анали-
за социально-экономического развития 

России за январь – апрель 2023 года, под-
готовленного Росстатом. 
Но отчего происходит этот рост? Так, с 
1 января, по словам премьер-министра, 
пенсии неработающих пенсионеров вы-
росли на 4,8%, а средняя прибавка со-
ставила 1 тысячу рублей. Ранее, в июне 
2022 года по решению Президента была 
проведена промежуточная индексация 
пенсий на 10%. То есть было два этапа по-
вышения пенсии за 12 месяцев. Социаль-
ные пенсии с 1 апреля 2023 года были по-
вышены на 3,3%. Их получают гражда-
не, у которых нет достаточно подтверж-
денного стажа для начисления страховой 
пенсии. Кроме того, эти выплаты положе-
ны людям с инвалидностью и ряду дру-
гих категорий граждан.
Так же премьер рассказал, что ожида-
ет пенсионеров в будущем. Как следу-
ет из бюджета Социального фонда Рос-
сии (СФР) на 2023–2025 годы, с 1 января 
2024 года, страховые пенсии неработаю-
щих пенсионеров вырастут ещё на 4,6%, 
с 1 февраля 2025 года — на 3,6%. При этом 
у работающих пенсионеров индексация 
их пенсий по-прежнему не предусматри-
вается. Картина, прямо скажем, для пен-
сионеров безрадостная. Мизерные при-
бавки к пенсии растянуты во времени 
аж на целые два года. А многим пенси-

онерам эти самые два очень непростых 
года ещё надо прожить. Точнее- выжить 
в ожидании очередных копеек… 
Недавно РБК опубликовало результаты ха-
рактерного исследования. Целью опроса 
было получение реальных данных о жиз-
ни простых пенсионеров. Полученные от-
веты позволили узнать, на что живут по-
жилые люди, хватает ли им пенсионных 
выплат. Так вот, только 10% опрошенных 
подтвердили, что суммы пенсии им доста-
точно и в дополнительных источниках 
они не нуждаются. Ещё 15% выживают 
благодаря наличию дачного подсобного 
хозяйства в дополнение к пенсии. Столь-
ко же пенсионеров вынуждены сдавать в 
аренду жильё, а ещё 20% сообщили, что 
скатиться в пучину нищеты им не позво-
ляет поддержка детей, внуков или иных 
родственников. И, наконец, почти 40 % 
пенсионеров, получая пенсию, вынужде-
ны продолжать трудовую деятельность, 
чтобы оставаться «на плаву»…
В ходе опроса респонденты назвали и раз-
мер достойной, по их мнению, пенсии.
Опрос показал, что участники предпен-
сионного и пенсионного возраста назва-
ли сумму 42–47 тысяч рублей.
Но, как видим по приведённым выше 
цифрам, для нашей власти такая сумма 
кажется заоблачно недостижимой.

ВОССТАНОВЛЕНИЕ 
СТЕЛЫ 
«50 ЛЕТ ВЛКСМ» 
В ПОСЕЛКЕ ПАШИЯ
В поселке Пашия Горнозаводского город-
ского округа молодые коммунисты в ка-
нун празднования 105-ой годовщины 
Ленинского комсомола продолжили вос-
станавливать стелу «50 лет ВЛКСМ».
Год назад горнозаводские комсомольцы 
под руководством секретаря первично-
го отделения Михаила Нестерова сдела-
ли первый шаг и покрасили основание 
стелы «50 лет Всесоюзному Ленинскому 
Коммунистическому Союзу Молодёжи» 
и надписи на ней. Однако оставалась 
еще одна важная часть, которая требо-
вала восстановления.
В этот раз коммунисты собрались вме-
сте и дружной командой приступили 
к покраске оставшейся части стелы. Та-
ким образом молодые коммунисты Гор-
нозаводского городского округа продол-
жают сохранять 
историческое на-
следие!
Более подробнее о 
деятельности ком-
сомольцев Перм-
ского края мож-
но узнать в группе 
Вконтакте: vk.com/
lksmperm

ПЕРМСКИЕ КОМСОМОЛЬЦЫ ЗАЛОЖИЛИ 
КАПСУЛУ ВРЕМЕНИ С ПОСЛАНИЕМ 
КОМСОМОЛЬЦАМ 2068 ГОДА

Пермские комсомольцы в преддверии 
105-ой годовщины Ленинского комсо-
мола заложили капсулу времени с по-
сланием потомкам, как это делали со-
ветские пионеры Пермской области в 
далёком 1972 году.
Руководитель комсомольцев Перм-
ского края Баранова Анна Михайлов-
на зачитала послание на Пленуме Ко-
митета Пермского краевого отделения 
КПРФ.

Секретарь ЦК КПРФ, депутат Госдумы 
Дробот Мария Владимировна, отме-
тила, что в тексте послания заложе-
ны очень глубокие слова для будуще-
го поколения.
Уже в ближайшее время капсула вре-
мени будет передана на ответственное 
хранение в музей. Комсомольцы долж-
ны будут вскрыть послание 29 октября 
2068 года во время празднования 150-
ой годовщины Ленинского комсомола.

Более подробнее о 
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Фракция КПРФ не поддержала в первом чтении 
проект Бюджета Пермского края на 2024 год 
и на плановый период 2025 и 2026 годов
26 октября проект бюджета Пермского края 
на 2024 год и плановый период 2025–2026 го-
дов прошел первое чтение в региональ-
ном Законодательном Собрании. Фрак-
ция КПРФ проект закона не поддержала.
Несмотря на заявленную устойчивость, 
в проекте бюджета мы отмечаем ряд тре-
вожных моментов. В приоритетах бюд-
жетной политики Пермского края не 
прослеживается стремления к росту от-
расли сельского хозяйства, повышения 
реальных доходов граждан, стремления 
к развитию наукоемких производств и 
региональной поддержки научной сфе-
ры, а также других важнейших для раз-
вития региона аспектов.
Учитывая прогнозный уровень инфля-
ции, мы можем сказать, что индексация 
мер социальной поддержки и заработных 
плат сотрудников бюджетной сферы, за-
ложенная в бюджете, является недоста-

точной. Непонимание вызывает и сниже-
ние финансирования затрат на предостав-
ление жилья для детей-сирот, а также на 
расселение ветхого и аварийного жилья.
Фракция КПРФ в Законодательном Собра-
нии Пермского края всецело солидарна с 
позицией фракции КПРФ в Государствен-
ной Думе и настаивает на том, что нам не-
обходимо мобилизовать все имеющиеся в 
нашем регионе ресурсы для достижения 
любых целей необходимых нашей стра-
не — и военных и промышленных, и со-
циальных. Предприятия оборонного ком-
плекса были есть и будут гордостью наше-
го региона, важно направить инвестиции 
на развитие и модернизацию наших про-
мышленных оборонных предприятий.
Время требует поворота к социализму. 
Считаем, что нам требуется:
– принципиальная смена социально-э-
кономического курса;

– долгосрочное планирование в эконо-
мической и социальной сфере с учетом 
главных национальных интересов;
– национализация стратегически важ-
нейших отраслей;
– отстранение олигархии от управления 
экономикой;
– кардинальное увеличение государ-
ственных инвестиций в высокотехноло-
гичную экономику, науку и образование;
– прекращение вывода капитала из страны;
– обновление налогового законодатель-
ства с целью усиления фискальной на-
грузки на личные доходы сверхбогатых 
и ослабления — для предприятий и ма-
лоимущих граждан;
– всесторонняя поддержка народных 
предприятий;
– усиление социальной поддержки моло-
дых семей и пенсионеров — прежде все-
го, «детей войны».

власти 
отказались 
поддержать 
«детей войны»

«Звенели годы 
комсомольские» — 
ОТКРЫТА ВЫСТАВКА КНИГ

26 октябряЗаконодательное
СобраниеПермского
краяотклонилопроект
законао статусеимерах
поддержкидетейВеликой
Отечественнойвойны.
Фракция КПРФ в региональном заксобрании 
внесла в парламент законопроект о статусе 
детей Великой Отечественной войны. В ка-
честве льгот предлагаются: предоставление 
внеочередного приема врачами, а также амбу-
латорное лечение и в стационарах, предостав-
ление приема без очереди в госучреждения 
соцобслуживания и бесплатные посещения 
учреждений культуры с сопровождающим, 
денежные выплаты. По итогам рассмотре-
ния законопроекта депутаты от партии 
«Единая Россия» проголосовали против.
В настоящее время отсутствует федераль-
ный закон, регулирующий статус «детей 
войны» и меры их поддержки. Тем не ме-
нее, многие регионы Российской Федера-
ции использовали свое право и приняли 
аналогичные законы на уровне регионов. 
Следует отметить, что депутаты-коммуни-
сты уже несколько раз вносили подобные 
инициативы в Законодательное Собрание 
Пермского края, в 2015, 2016 и 2018 годах. Од-
нако их предложение не получало доста-
точного количества голосов в связи с пози-
цией депутатов от «Единой России», кото-
рая обладает большинством мандатов.

В октябре 2023 года исполняется 105 лет со 
дня создания Всесоюзного ленинского ком-
мунистического союза молодёжи. Комсо-
мол стал хорошей школой жизни для мно-
гих поколений советских людей. История 
комсомола неразрывно связана с истори-
ей нашего государства. Комсомольцы за-
щищали молодую советскую республику 
от иностранных интервентов и белогвар-
дейцев в годы гражданской войны. В годы 
первых пятилеток они строили новые фа-
брики, заводы, целые города, гидроэлектро-
станции, боролись с неграмотностью, осва-
ивали и внедряли новую технику. Во вре-
мя Великой Отечественной войны комсо-
мольцы были всегда на передовых рубежах 
защиты нашего Отечества от фашистских 
оккупантов. Проявляли множество приме-
ров героизма и мужества в защите наше-
го Отечества, отстаивая честь и независи-
мость Советского Союза. После войны ком-
сомольцы восстанавливали разрушенное 
народное хозяйство, отстраивали сожжен-
ные врагом города и сёла. В 1950-е годы ос-
ваивали целину, покоряли космос. На сче-
ту ленинского комсомола много славных 
боевых и трудовых подвигов. За это комсо-
мол был награжден высшими орденами на-
шей Родины. 
23 октября 2023 года в Центральной библи-
отеке Чернушинского городского округа со-
стоялось открытие выставки книг под на-
званием «Звенели годы комсомольские». На 

открытии выставки собрались ветераны 
комсомольского движения Чернушинско-
го городского округа. Со вступительным к 
собравшимся обратился первый секретарь 
комитета Чернушинского местного отде-
ления КПРФ В. А. Булышев. Он от души по-
здравил всех со 105-й годовщиной комсо-
мола. Подробный, содержательный обзор 
представленных на выставке книг про-
вела библиограф Чернушинской библи-
отеки Тамара Михайловна Долгодворова. 
Она сказала о том, что на выставке пред-
ставлены книги не только советских пи-
сателей, таких как Александр Фадеев, Ни-
колай Островский, но и местных авторов: 
В. П. Поздеева «Вспомним юности портре-
ты», Н. М. Чухниной «Школьной жизни 
яркий свет», В. А. Булышева «Комсомол — 
школа жизни», Сборник воспоминаний 
комсомольцев разных лет «Внукам своим 
расскажем» и другие. Затем на открытии 
выставки книг выступили ветераны ле-
нинского комсомола: В. А. Булышев, Т. А. По-
крышкина (Паршакова), Н. П. Кожевникова, 
Н. А. Паршаков, Л. В. Юськова, Г. А. Гальямов, 
Р. Н. Салахова, Е. В. Секлецова, В. П. Шуль-
гин. Они поделились о дорогих сердцу го-
дах комсомольской юности, рассказали о 
вкладе комсомольцев в развитие нашего 
Чернушинского района и призвали моло-
дёжь сохранять славные традиции своих 
отцов и дедов, быть настоящими патриота-
ми нашей великой родины — России. 
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В честь 105-й годовщины создания Ле-
нинского комсомола в нашей стране 
Первый секретарь Комитета Пермско-
го краевого отделения ЛКСМ РФ Анна 
Баранова дала интервью информаци-
онному изданию. Обсудили, что связы-
вает советский комсомол с нынешним, 
сколько депутатов в Законодательном 
Собрании Пермского края представле-
ны комсомольцами, какие инициативы 
были успешны и благодаря чему комсо-
мол станет ведущей молодёжной орга-
низацией.
– Анна Михайловна, скажите, ваше мо-
лодежное объединение — это, действи-
тельно, продолжение комсомола?
– Да. Прямое. Наша деятельность осно-
вана на идеологии марксизма-лени-
низма. Мы занимаемся политической 
борьбой, пропагандой и агитацией, об-
щественно-полезной деятельностью и 
добровольчеством, работа со школьни-
ками и студентами. Мы — идейные пра-
вопреемники и продолжатели комсо-
мола.
– А кто это — мы?
– Мы — это более двухсот школьников 
и студентов, молодых рабочих и специ-
алистов, музыкантов и спортсменов со 
всего края, объединенных общей це-
лью — построение справедливого соци-
алистического общества.
– И как же вы планируете его постро-
ить? Время революций уже ушло.

– Исключительно на основе российско-
го законодательства. Сегодня высок в об-
ществе запрос на социальную справед-
ливость, и именно на этой волне пла-
нируем нарастить свое политическое 
влияние. Так, в 2021 году депутатами 
Законодательного Собрания Пермского 
стали два члена ЛКСМ РФ — это я и наш 
Второй секретарь, комсомолец из Алек-
сандровска Дмитрий Кожанов. Свою ар-
гументированную, часто критическую 
позицию в отношении решений и за-
конов мы демонстрируем и с трибуны 
Законодательного Собрания Пермского 
края, и в молодежных парламентах, и 
в общении с избирателями, и в прессе.
– Успешно?
– Вполне. Одной из недавних комсо-
мольских побед можно считать кампа-
нию против строительства на терри-
тории школы № 94 «Агробизнестехно-
логий» в городе Перми многоэтажного 
дома. Комсомольцы собрали более 1000 
подписей жителей микрорайона «Вла-
димирский», и застройщик вынужден 
был отступиться. Кроме того, в послед-
ние пару лет нами были организованы 
кампании против повышения цен на 
проезд в общественном транспорте и 
роста тарифов ЖКХ, за повышение сти-
пендий до уровня МРОТ, восстановле-
ние стадиона «Кама» и возвращение 
прямых выборов главы города. Приме-
ром другой важнейшей нашей победы 

может служить восстановление памят-
ника Ленину на привокзальной площа-
ди в Кунгуре. После его обрушения ком-
сомольцы совместно со старшими това-
рищами по партии собрали несколько 
тысяч подписей за возвращение Ильи-
ча на историческое место, и власть нас 
услышала.
– Сколько у вас уже организовано ячеек?
– На сегодняшний день в крае создано 
и работает 15 первичных отделений, 
4 из которых в Перми, остальные — в 
городах и районах: Александровске, 
Горнозаводске, Добрянке, Соликам-
ске, Березниках, Кунгуре, Кудымкаре, 
Лысьве, Чайковском, селах Юсьва и Ко-
чево. Мы полны инициативы и жела-
ния работать на общее благо. Так, са-
мым ярким событием 2022 года для 
пермских комсомольцев стал слет ком-
сомольского актива Приволжского 
федерального округа. В Пермь на три 
дня приехали более 60 комсомольцев 
со всех регионов Поволжья. Пермская 
комсомольская организация считает-
ся одной из передовых в России. В на-
ших планах — открыть комсомоль-
ские ячейки во всех муниципалитетах 
Пермского края. В новую юбилейную 
комсомольскую дату Пермское краевое 
отделение ЛКСМ РФ входит с уверен-
ностью в будущие социалистические 
изменения и чувствуя в себе силы их 
приблизить!

УРОК О ЗОЕ 
КОСМОДЕМЬЯНСКОЙ 
В КУНГУРЕ
В Кунгурском техникуме-ин-
тернате комсомольцы провели 
патриотический урок, на кото-
ром рассказали об истории пер-
вой женщины-Герое Советско-
го Союза в годы Великой Отече-
ственной войны Зои Анатольев-
ны Космодемьянской.
На уроке молодые коммунисты 
подчеркнули, что задача ны-
нешнего поколения молодёжи — 
помнить настоящую историю, 
гордиться и равняться на бес-
смертный подвиг храброй ком-

сомолки Зои Космодемьянской. 
А также быть достойным её па-
мяти и продолжать бороться за 
те ценности, за которые тыся-
чи героев-комсомольцев отдали 
свои жизни!
В конце урока было изготовле-
но две копии Знамени Победы 
— одна останется на хранение 
в учебном заведении, а вторая 
будет передана в зону проведе-
ния специальной военной опе-
рации.

СНОВА  
КОММУНИСТИЧЕСКИЙ, 
СНОВА  ЛЕНИНСКИЙ



Выпуск 122
Ноябрь 20238

Газета «Коммунист Западного Урала» зарегистрирована Управлением Федеральной службы по  надзору в  сфере связи, информационных технологий и  массовых коммуникаций по  Пермскому краю. ПИ NoТУ 59–0300 от  19.01.2010  г.
Учредитель и издатель — Пермское краевое отделение политической партии «Коммунистическая партия Российской Федерации». Адрес редакции и издателя: 614000, Пермский край, г. Пермь, ул. Луначарского, д. 32а, офис 201; Тел. 2–000-127;
www.kprf.perm.ru; e-mail: реrmkprf@ yandex.ru. Главный редактор — Моренко. В. А Изготовлено: ООО «Печатник». Адрес: 617120, Пермский край, г. Верещагино, ул. Энергетиков, дом 2. Номер заказа 5613.
Тираж 45 000 экз. Выпуск N122. Дата выпуска: 01.11.2023 г. Возрастное ограничение: 12+ Распространяется бесплатно.

ЛЕНИНСКИЙ КОМСОМОЛ — 105 ЛЕТ 
НЕПРЕРЫВНОЙ БОРЬБЫ!

Пора спасать страну от преступной олигархической власти! 
Народ беднеет, протест растет. 

В этих условиях Коммунистическая партия становится все популярнее, ведь только КПРФ последовательно 
и системно защищает интересы большинства населения России. 

В наших силах остановить развал России. Мы верим в светлое будущее нашей страны. 
Если ты тоже готов действовать — вступай в КПРФ или становись сторонником партии. 

Мы знаем, как вытащить страну из кризиса. Защитим наше будущее вместе! 
Контакты отделений КПРФ в Пермском крае можно найти на сайте: kprf.perm.ru

Также всегда можно обратиться по телефону: (342) 200–01-27. 
Наша страничка в социальной сети «ВКонтакте»: https://vk.com/kprf_perm

Адрес электронной почты для обращений по вопросам подготовки и размещения материалов 
в газете «Коммунист Западного Урала»: morenko_vitalii@mail.ru.

ЗНАЕМ, ПОМНИМ, ГОРДИМСЯ, ХОТИМ ПОВТОРИТЬ!
29 октября 2023 года исполняется 105 лет 
ленинскому комсомолу- уникальной по 
своему мировому масштабу советской 
молодёжной организации.
В разные годы Коммунистический союз 
молодёжи назывался по-разному, но в 
любом случае формировал совершен-
но особенное сообщество людей, спло-
ченных общим делом. По сей день люди, 
всерьёз связанные когда-то с комсомо-
лом, празднуют день рождения ВЛКСМ. 
Это праздник для всех, и кто жил в Со-
ветском Союзе, и кто сейчас продолжает 
славные комсомольские традиции. 
Вдохновленная идеями марксизма-лени-
низма, советская молодёжь строила мира 
социальной справедливости. Оптимизм 
и энтузиазм молодых людей, приходив-
ших в комсомол, был залогом активной 
созидательной деятельности. Борьба за 
новый мир в годы Гражданской войны, 
великие стройки первых пятилеток, об-
новление деревни, осуществление куль-
турной революции, героизм на фронтах 
Великой Отечественной войны, освоение 
целинных земель и прорыв в космос.
Комсомол воспитывал в молодёжи кол-
лективизм, товарищество, любовь к тру-
ду и уважение к старшим, готовность 
служить социалистической Родине и от-
стаивать коммунистические идеалы.
Комсомольцы всегда принимали уча-

стие в самых трудных и ответственных 
участках и направлениях. Закаляя ха-
рактер, учились преодолевать трудно-
сти, и, во что бы то ни стало, добиваться 
поставленных перед собой целей.
История комсомола продолжается и сегод-
ня: патриотизм, энтузиазм и любовь к род-
ному Краю во все времена отличали энер-
гичную и целеустремленную молодежь. 
Растет и развивается Пермская краевая ор-
ганизация ЛКСМ РФ, пополняясь юноша-
ми и девушками, готовыми отдавать свои 
силы, умения и труд на благо общества. 
Сегодняшний комсомол успел зареко-
мендовать себя как надёжный кадровый 
резерв партии, как школа жизни для бу-
дущих партийных кадров, является ге-
нератором ярких и запоминающихся 
проектов и протестных акций.
Комсомол остается верен коммунисти-
ческой идеологии и, следуя традици-
ям ВЛКСМ, уверенно смотрит в будущее 
вместе с КПРФ.
Мы гордимся Ленинским Комсомолом, 
который превратился в авторитетную 
молодежную организацию.
Я поздравляю комсомольцев всех поко-
лений с нашим замечательным празд-
ником! 

Первый секретарь Комитета
Пермского краевого отделения КПРФ

Ксения Алексеевна Айтакова




